

# Comentarios

**HIGIENE.**- Las campañas que Venezuela va organizando en pro de la Higiene merecen cálido aplauso. Que los pueblos beban agua pura y abundante; que se abran subterráneamente cloacas; que se ataquen los focos de malaria, todo eso redundará en bien de la población. Y en término de cuenta el mejor tesoro de una nación son sus ciudadanos. Sin ellos tendremos floridos desiertos, silencio de muerte.

Algunas de esas campañas, como la antimalárica ha tenido repercusión internacional y Venezuela ha sentido legítimo orgullo de mandar a otras naciones sus técnicos para planear campañas y organizar servicios. Ante estos triunfos no podemos ser indiferentes. Pero la Higiene abarca otros aspectos más importantes. Debemos recordar, aunque sea de pasada el auge que va tomando la Higiene Mental. Antes de muchos años, seguramente será ésta una de las ramas de la Medicina de más estudio y aplicaciones. Basta fijarse en sus progresos. Con los medios de la técnica moderna puede llegarse a objetivos concretos y prácticos. Por lo demás esta conclusión es evidente, y brota de la misma naturaleza racional del hombre. Quien invade este terreno tropieza con la misma esencia del hombre con todas sus derivaciones. Los sentimientos, pasiones, ideas, afectos, los medios estimulantes, físico, morales, espirituales deben controlarse, porque de otra manera viene el trastorno y a veces la descomposición. Es extraño a veces el contraste del hombre, exhalando de su cuerpo perfumes finísimos de exquisitas combinaciones, con la hediondez nauseabunda que fluye de su alma. Corrupción en su mente obsesionada por lo rastro; corrupción en sus conversaciones y expresiones impregnadas de gro-

sería; corrupción en las costumbres con conductas infrahumanas. Nada vale que quiera revestirse la realidad con nombres exóticos de cabaret, night club. Lo que en ellos se encierra es sencillamente forma de corrupción no superada en otros centros que se miran con asco, porque no saben disimular sus apariencias. Nuestro descenso moral está a la vista. Ríos de oro y afluencia de extraños hacia esos ríos con alma de traficantes logrereros, explotan el vicio. Ya la corrupción no puede contenerse en el interior y revienta al exterior. La Prensa es un testimonio con su lista diaria de crímenes, robos, asaltos, falsificaciones... Mucho de ellos es cosecha de lo que se siembra. Basta un caso.

Valera, 25 de setiembre de 1954. La Comisión designada por el Concejo Municipal de Valera hace revisión de las Revistas e historietas decomisadas durante el primer día de labores. Más de DOS MIL OCHENTA REVISTAS fueron sustraídas de los estantes de las Librerías OCCIDENTE, MINERVA, ESCOLAR y otras'.

Si una Comisión consciente recorriera nuestros escaparates, librerías, puestos de venta, centros de diversiones, encontraría en ellos material antihigiénico e inmoral por gandolas. Y después nos extrañamos de lo que está sucediendo en el hogar, en los hijos, en la sociedad...

**A** SAMBLEA MEDICA MUNDIAL.- Celebró su Octava Asamblea en Roma, a fines de Setiembre, y cuando sus delegados fueron recibidos en audiencia especial por el Papa, el 30 de Setiembre, les dirigió un discurso en que se pone de relieve el alcance y la actualidad de la moral cristiana, en todos los sectores humanos. Brilla en esas palabras el fino acierto de Pío XII al reflejar esas normas de moral sobre los problemas más complicados de la vida.

Bástanos para dar cabida a documento tan importante recalcar como las ideas matrices del discurso

1º) La moral médica debe basarse sobre el ser y la naturaleza humana. Ante este

principio resalta la actitud falsa de una moral puramente positivista.

2º) La moral médica debe ser conforme a la razón, a la finalidad y orientada según la jerarquía de valores.

3º) La moral médica debe estar enraizada en algo trascendente.

Bien está que entresaquemos algunos párrafos sobre este punto fundamental. "El carácter absoluto de las exigencias morales se mantiene, préstele el hombre atención o no se la preste. El deber moral no depende del placer del hombre. La acción moral es lo que ante todo debe preocuparle. Este fenómeno, observable en todo tiempo, del carácter absoluto del orden moral, obliga a reconocer que la moral médica posee, en último análisis, un fundamento y una regla trascendental".

Sobre este tema había hablado anteriormente el Papa al 16º Congreso Internacional de Medicina Militar. "El último y más elevado dominio es el Creador mismo: Dios. No haríamos justicia a los principios fundamentales de vuestro programa y a las consecuencias de él, si solamente quisiéramos caracterizarlas como exigencias de la humanidad, como fines humanitarios. Lo son sin duda; pero esencialmente son mucho más. La última fuente de donde dimana su fuerza y dignidad, es el Creador de la naturaleza humana. Si se tratara de principios elaborados por la sola voluntad del hombre, no tendría su obligación fuerza mayor que la humana; podrían aplicarse hoy y olvidarse mañana; aceptarlos un país y rechazarlos otro. Pero cambia el aspecto si es la Autoridad del Creador la que interviene y los principios básicos de la moral médica forman parte de la ley divina. Y este es el motivo que autoriza al médico a poner una confianza incondicional en estos fundamentos de la moral médica".

Es la profesión médica la que en el orden natural maneja el bien más precioso como es la vida y la que penetra más íntimamente en el fondo del hombre. Esa naturaleza de su profesión reclama de él una conciencia más delicada y una conducta siempre más ajustada a la moral.

## L A IGLESIA Y CENTRO - EUROPA COMUNISTA.-

Con el presente número inicia "SIC" la publicación de una serie de artículos sobre la situación de la Iglesia Católica en varios países de Centro-Europa, sujetas al régimen soviético. Tal vez aparezca extraño que entre estas naciones incluyamos a Yugoslavia. Pero la posición de Tito y sus secuaces frente a la religión es idéntica a las demás naciones que se ocultan tras el Telón de Hierro.

Resulta verdaderamente inexplicable la apatía con que el llamado Occidente, recibe las noticias de la persecución religiosa en los países comunistas. Al parecer, poco importa la persecución religiosa. Lo que importa es el peligro de los dólares capitalistas.

Tendremos que llegar a la conclusión que formulaba un célebre escritor con la síntesis de tres palabras: Roma, Moscú, Nueva York.

Intereses económicos son los que prevalecen, al parecer, en la gran contienda de Oriente y Occidente. Cuando se alegan intereses espirituales se trata de mera propaganda. Minzenty puede agotarse, aunque sea Príncipe de la Iglesia, en trabajos forzados. Pueden extenuarse millares de sacerdotes y monjas, Prelados y Obispos en las cárceles y campos de concentración del mundo comunista. Eso importa poco. Importa poco en realidad el derrumbe de toda la base espiritual del mundo culto de Occidente. Lo que importa son dólares.

Moscú odia a Roma. Los hombres de negocios, los filósofos ateos y los líderes laicistas del mundo occidental, cifrados en la síntesis Nueva York, tampoco miran con simpatía a Roma.

Da tristeza decir una verdad amarga. En la lucha del materialismo capitalista contra el materialismo comunista: ¿tiene por qué sacrificarse la Iglesia por los que sólo buscan su alianza por salvaguardar sus intereses materiales: es decir sus dólares?. Vamos a tener que llegar a la conclusión de que Roma está equidistante de Moscú y de Nueva York.